

RUEDI IMBACH / PASCAL LADNER

Heymericus de Campo: Eucharistietraktat
*An maior gratia conferatur communicanti sub
utraque quam sub una specie*

Einleitung und Edition*

Zusammenfassung

Der hier erstmals publizierte Traktat ist im Zusammenhang der mit den Hussiten am Basler Konzil diskutierten Frage der Kommunionsspendung unter den beiden Gestalten von Brot und Wein gewidmet. Die differenzierte Argumentation des Heymericus von Campo (1395–1460), der als Vertreter der Kölner Universität am Konzil teilnahm, ist ein beachtlicher Baustein im Gespräch mit den Hussiten. Er prüft die Argumente der beiden mit Sorgfalt und plädiert für eine ausgleichende Position. Der in einer Koblenzer Handschrift überlieferte Traktat ist ein beachtenswerter Beitrag zur Geschichte der mittelalterlichen Sakramententheologie.

Abstract

The treatise, published here for the first time, is dedicated to the question of the giving of Communion under the two forms of bread and wine, a question which was discussed with the Hussites at the Council of Basel. The sophisticated argumentation of Heymericus von Campo (1395–1460), who took part in the Council as a representative of the University of Cologne, is a considerable contribution to the discussion with the Hussites. He carefully examines both sides of the argument and pleads for a balanced position. The treatise, handed down in the Koblenz manuscript, is a remarkable contribution to the history of medieval sacramental theology.